

# Los muchachos españoles en Rusia

## Chantaje sentimental

### en las propagandas radiofónicas de Moscú

**S**IGUEN los amaestrados de la emisora moscovita obsequiándonos con sus furias. Y fijaos el léxico que se traen: *perros, canallas, miserables, mercenarios anarquistas de "SOLIDARIDAD OBRERA" de París.* ¡Verdad que son finos y bien educados, los konsomols de la orquestina? ¡Como Stalin manda!

Pero dejémosles que griten, insulten y amenacen; dejémosles que rabien y despoiriquen; dejémosles con sus embustes, memeces y calurnias. A España iremos algún día — a pesar de que Stalin proteja en silencio a Franco apropiándose de nuestro oro y comerciando piritas por intermedio de Perón —, y cuando estemos en condiciones de hacer efectivas las reclamaciones, de verificar las listas y de exigir el retorno de todos los secuestrados, se comprobará cuánta miseria, cuánta deslealtad y cuánto crimen se esconde tras el disfraz de la amistad y protección soviéticas. Se comprobará entonces por cuantos se resisten a hacerlo hoy, pues sobran ya los elementos fidedignos para ello.

Como en el asunto de Karaganda, constituye este dossier más de cien piezas de autenticidad irreprochable: cartas facilitadas por los familiares de los que allí penan todavía; declaraciones de los rescatados e informes adquiridos por nuestra cuenta. No hay abogado del Kominform que pueda deshacer esas pruebas acusatorias de la tragedia infantil española en los confines euroasiáticos. No lo ha pretendido siquiera la prensa bolchevique editada en castellano y catalán, pues, a pesar de sus aficiones al *interview* sensacional prosoviético se han quedado confundidos al acercarse a los muchachos resca-

des que les brinda una emisora potente y sin competidores en el campo antifascista. Contra los embuste-

por *Cristóbal Balcena*

ros falangistas sus argumentos pueden parecer válidos. Frente a nosotros, son simplemente estúpidos.

Un jovencito que dice llamarse Vi-



El joven Jesús CORDEVILLA, que falleció en Stalingrado.

España para cepillar loritos como Mije-Urbe; es decir, ignorantes enciclopédicos. Este chaval usa un lenguaje infecto — antes de que el fraile Pérez Solís envenenara el ambiente proletario propagando en nuestra tierra el « comunismo » de la electrificación y el látigo, se decía: *de carretero*; indebidamente, desde luego —, que le califica como buen ruso. Pero es posible que el guiño no sea original, sino apuntado por los especialistas « españoles » como Alberto Quintana « el soplón » enchufado en la emisora con José Luis Salado, un cronista teatral madrileño que hizo excelente carrera aplicando los ditirambos habituales de la *Pinillos* o la *Chelito* a la vedette *Lolita de Somorrostro*, convertida por arte de magia en guía del proletariado. O el otro redactor de Radio Moscú Sidrito Mendieta, tráfuga socialista de la hornada de Carrilín, que no servía siquiera para hacer la crónica de sucesos — para deshacerse de él en « El Socialista » lo facturaron a provincias el año 35 y por las mismas razones tuvo que regresar a Madrid aprovechando un billete gratuito con ocasión del mitin de Azaña en Comillas — y llegó, después de la unificación juvenil, apoyado por el partido, a la *presidencia de la asociación de periodistas...* Nada menos.

En fin, sea quien fuere el autor de la replica radiofónica, debemos apreciar el escozor que les produce nuestra campaña y el profundo desconcierto en que les sitúa « esta mercancía, esta bazofia antisoviética que condimenta y cocina Falange con los ingredientes que le facilita "SOLIDARIDAD OBRERA" ». Las mismas palabras — rigurosamente exactas — fueron utilizadas hace algunos meses por el cabo Mije al acusar al compañero Borrás sobre la denuncia de Karaganda. Pero están

saben referente a mi. Llévame, sin falta a tu lado este verano, lo necesito; evita que después sea demasiado tarde

El grito de todos los chicos: "¡Llévame a tu lado!"

tados: hartos de Rusia y de las religiosas estampas pecistas. Y eso que cuentan con un par de merinos obedientes... (Pero, ay, sabemos de ellos lo suficiente para que los fuegos de artificio y los faroles venecianos pierdan, al primer intento, su esplendor).

Aquí, visto está, no pueden detener la creciente protesta de la opinión. Y enfocan la propaganda hacia España, aprovechando las facilita-

cente Delgado, alumno del Centro de Enseñanza Superior de Moscú, ha sido encargado la semana pasada de leer unas cuartillas a nuestra intención. Y dice tantas barbaridades que no hay manera de creer se trate de un alumno de « enseñanza superior », a no ser que la superior moscovita alcance brillo parejo al de los centros de divulgación marxo-stalinista que el partido estableció en